

RÉFLEXIONS

Il rencontra dix lépreux... La lèpre est l'image du péché. Elle défigure l'âme en lui enlevant toute sa beauté et en fait un objet d'horreur aux yeux de Dieu dont elle est séparée. Quel est le chrétien qui n'a pas contracté cette maladie ? Cette réunion de dix lépreux représente le genre humain banni du ciel pour avoir transgressé les dix commandements du décalogue. Comme les lépreux, le chrétien pécheur doit se présenter au prêtre et accomplir le sacrifice exigé. Mais la bonté de Dieu est telle qu'il est souvent purifié de son péché avant d'arriver au prêtre. *S'écrièrent : « Jésus »...* Exemple de prière confiante, persévérante, et de plus faite en commun, ce qui lui donne une efficacité spéciale, selon cette promesse du divin Maître : « Si deux d'entre vous s'accordent sur la terre, quoi qu'ils demandent, ils l'obtiendront de mon Père qui est dans les cieux ; car là où deux ou trois sont réunis (pour prier) en mon nom, je suis au milieu d'eux. *Où sont donc les neuf autres ?...* Ce manque de reconnaissance n'est qu'une trop triste image de l'ingratitude des hommes en général. Ne sont-ils pas tous « importuns pour demander, inquiets jusqu'à ce qu'ils aient reçu, ingrats dès qu'ils ont reçu ? » (S. Bernard). Oh ! que Notre-Seigneur chérit la reconnaissance, lui qui ne s'est jamais plaint d'aucun mauvais traitement, ne peut s'abstenir de mentionner cet acte d'ingratitude. Mais si Dieu tient tant à notre gratitude, ce n'est pas pour lui, « mais afin que tout l'avantage nous en revienne et que nous méritions par là de nouvelles faveurs » (S. Jean Chrysostome). Car « l'ingratitude est l'ennemie de notre âme, parce qu'elle détruit ses mérites, corrompt ses vertus, et arrête les dons de Dieu. Elle est comme un vent desséchant qui tarit la source de la grâce » (S. Bernard).

RESOLUTIONS

Penser plus sérieusement, avant de se confesser, à la lèpre du péché qui recouvre notre âme aux yeux de Dieu ; rendre plus sincère notre action de grâce après la confession ; dire plus souvent à Dieu, mais avec plus de sincérité, cette parole dont on est si prodigue envers les hommes : « Je vous suis bien reconnaissant de... »